
 

Отчет 

О работе Ассоциации медицинских работников Республики Адыгея 
за 2021 год 

         Основная проблема Ассоциации, это отсутствие желания у 
медицинских работников заниматься общественной деятельность, я думаю 
это связано с низкой заработной платой и большой загруженностью по 
основному месту работы.  

        Для повышения значимости общественных организаций необходимо 
добиться передачи периодической аккредитации медицинских работников в 
регионы, это повысит качество их подготовки и будет серьезной мотивацией 
для вступления в общественную организацию. 

       23 декабря 2021 года была проведена отчетно-выборная конференция, 
обновлен состав правления Ассоциации, появилась надежда на активизацию 
ее работы. 

     Общее число врачей в регионе на 1 декабря 2021 года составляло 1543, из 
них членов ассоциации 674, за отчетный период в Ассоциацию вступили 21 
человек.  Процент членов Ассоциации к общему числу врачей в регионе 
составляет 43,68%. 

     Для вступления в Ассоциацию медицинский работник пишет заявление на 
имя председателя правления, для учета членов ведется реестр. 

     Новый состав правления избран на отчетно-выборной конференции 
23.12.2021 года. В состав вошло 7 человек.  

1. Шовгенов Вячеслав Борисович – гл. врач ГБУЗ РА «Адыгейская 
республиканская клиническая стоматологическая поликлиника» 

2. Метова Зарема Азаматовна – гл. врач Адыгейского Республиканского        
центра общественного здоровья и медицинской профилактики. 

3. Усачева любовь Алексеевна – председатель Адыгейской 
Республиканской организации профсоюза работников 
здравоохранения. 

4. Ковалев Валерий Иванович – пенсионер. 
5. Строкань Светлана Степановна – зам. главного врача по работе с 

сестринским персоналом ГБУЗ РА «Адыгейская республиканская 
клиническая больница» 



6. Тхакушинов Рустем Аскарбиевич – кандидат медицинских наук 
доцент, зав. Терапевтическим отделением ООО Центр здоровья. 

7. Панов Руслан Григорьевич главный врач ГБУЗ РА «Шовгеновском 
центральная районная больница» 

      Обязанности распределены следующим образом: Ковалев В. И. – 
председатель правления; Усачева Л. А. – рабата с профсоюзными 
организациями, решение юридических вопросов; Строкань С. С. – работа с 
медицинскими работниками со средним медицинским образованием и их 
аккредитация; Шовгенов В.Б. – информационная связь с бюджетными 
медицинскими учреждениями, вопросы наставничества в системе 
здравоохранения республики; Метова З.М. – формирование подкомиссий по 
всем видам аккредитации, непрерывное образование медицинских 
работников; Тхакушинов Р.А. – связь с внебюджетными медицинскими 
учреждениями по всем вопросам взаимодействия с Ассоциацией; Панов Р.Г. 
– информационное сопровождение работы Ассоциации, содержание сайта.  

     Принято решение, при отсутствии острой необходимости, собирать 
правление не реже одного раза в три месяца. За отчетный период, в связи с 
пандемией, правление собиралось три раза, в основном все вопросы 
решались в телефонном режиме. 

     В штате нет исполнительного директора, бухгалтера и юриста. 

     В конце 2021 года министерством здравоохранения республики выделен 
кабинет под офис, который расположен на территории Адыгейского 
Республиканского центра общественного здоровья и медицинской 
профилактики, сейчас там ведется ремонт. 

    В 2020 году были проведены мероприятия по первичной и первичной 
специализированной аккредитации выпускников медицинского института 
ФГБУ ВПО « Майкопский государственный технологический университет», 
было проведено пленарное заседание общественной Палаты республики по 
вопросу наставничества в здравоохранении. Члены Ассоциации принимали 
участие в работе штаба ОНФ по всем вопросам имеющим отношение к 
здравоохранению. Председатель правления Ассоциации является членом 
штаба регионального отделения ОНФ. В 2020 году члены Ассоциации заняли 
первое место на конкурсе региональных грантов, программа была рассчитана 
на 4 месяца. В 2021 году, также выиграли грант, социально-значимого 
проекта, программа которого рассчитана на 6 месяцев, с ноября 2021 по 
апрель 2022 года, сейчас ведется работа по ее реализации. Материально-



техническое обеспечение Ассоциации сейчас поддерживается только за счет 
средств грантов. К сожалению, до настоящего времени на членские взносы 
рассчитывать не приходится.  

    Конференции проводятся один раз в год, министр здравоохранения 
республики принимает участие на всех конференциях. 

    Члены Ассоциации принимают участие в разборе жалоб. За 2020 год 
поступило 934 письменных жалоб из них: 378 жалоб касались качества 
оказания и организации медицинской помощи, 85 жалоб по вопросу 
лекарственного обеспечения, 125 жалоб по организации работы медицинских 
учреждений (больниц, поликлиник, врачебных амбулаторий, ФАПов), 65 по 
вопросу заработной платы и трудоустройству, 69 возмещения денежных 
средств, 45 по оформлению группы инвалидности и др., до суда не дошло ни 
одной жалобы. Количество жалоб с каждым годом увеличивается. 

    Члены Ассоциации имеют возможность принимать участие во всех 
мероприятиях, проводимых Ассоциацией, входить в состав общественных 
Советов органов исполнительной власти, фонда обязательного медицинского 
страхования, решать свои профессиональные и юридические вопросы, через 
Ассоциацию выходить на любой уровень региональных органов власти, эти 
возможности и есть преимущества членов Ассоциации перед другими 
медицинскими работниками. 

    Решением отчетно-выборной конференции от 23.12.2021года в 
Ассоциации создан Совет общероссийских профессиональных 
общественных организаций, в который войдут их руководители для решения 
совместных вопросов. 

     За весь период существования Ассоциации с 2011 года, членских взносов 
поступило 67822 рубля, в НМП перечислено 6782 рубля 20 копеек, что 
составляет 10% от суммы поступлений (двумя счетами от 27.10.2021 года на 
сумму 4479рублей 70 копеек и от 16.12.2021 года на сумму 2302 рубля 50 
копеек).  До отчетно-выборной конференции сумма взноса составляла 600 
рублей с врача и 300 рублей от специалиста со средним медицинским 
образованием, один раз в год. На последней конференции 23.12 2021года 
было принято решение уменьшить взнос от врача до 100 рублей, а то 
специалиста со средним медицинским образованием до 50 рублей один раз в 
год. 

 



     В 2021 году до первичной аккредитации по специальности «лечебное 
дело» было допущено 165 человек, аккредитовано 138, не прошли 
аккредитацию 25 человек, по специальности «стоматология» допущено 54 
человека, не аккредитовано 5 человек. До первичной специализированной 
аккредитации по специальности «терапия» допущено 40 человек, не 
аккредитовано 3 человека, по специальности «хирургия» допущено 27 
человек, аккредитованы все. Для анализа результатов полученных по 
завершению аккредитации организована встреча членов аккредитационной 
комиссии с профессорско-преподавательским составом и с администрацией 
университета, на которой обсуждались вопросы качества подготовки 
выпускников. 

    Члены Ассоциации принимают участие в аттестации врачей. 

    Члены Ассоциации принимают участие в работе тарификационной 
комиссии ТФ ОМС. 

     В процессе непрерывного медицинского образования, по данным 
министерства здравоохранения республики, активное участие принимают 
1459 из 1543 врачей, что составляет 94,5 %. 

    Сайт существовал до 2019 года и поддерживался за счет средств 
Майкопского медицинского колледжа, с 2019 года сайт закрыт, из-за 
отсутствия финансирования. В настоящее время информация размещается в  
instogram, имя пользователя amrra_01. В смету гранта, который выиграла 
наша Ассоциация в 2021 году, включены расходы по созданию нового сайта. 
Срок  выполнения гранта с ноября 2021 по апрель 2022 года. Адрес нового 
сайта мы Вам вышлем, как только он появится. 

     На запросы НМП, касающиеся работы Ассоциации, мы стараемся 
отвечать оперативно, на запросы по рассмотрению проектов нормативно-
правовых актов, к сожалению, отвечаем редко из-за низкой активности 
медицинских учреждений, в адрес которых мы их пересылаем.  

 

       Уважаемый Лени Михайлович, коллеги, пользуюсь случаем разрешите 
мне поблагодарить всех организаторов наших совещание, это очень нужное 
мероприятие, которое позволяет нам услышать и увидеть друг друга, 
появилась возможность в реальном времени обсуждать важные вопросы и 
сразу же получать на них ответы. 

 



        Предложения: 

      После каждой первичной, первичной специализированной аккредитации 
проводить совместно с администрацией, профессорско-преподавательским 
составом учебного заведения  совещания, на которых обсуждать все, 
выявленные во время аккредитации, плюсы и минусы подготовки 
медицинских работников. 

       Приложить все усилия для возвращения интернатуры, с отменой ее 
качество оказания медицинской помощи молодыми врачами, в большинстве 
своем резко снизилось. 
        Наставничество. Для того чтобы заработал институт наставничества 
необходимо наставникам платить  определенную сумму за каждого 
наставляемого или освободить процентов 20 рабочего времени для работы с 
наставляемым с сохранением заработной платы. 

 

 

           С  уважением    В.И. Ковалев    

 

 

      


